
O QUE A VIDA DE CAIM PODE ME ENSINAR?  
(Gn 4:1-16) 
 
“Coabitou o homem com Eva, sua mulher. Esta 
concebeu e deu à luz a Caim; então, disse: Adquiri um 
varão com o auxílio do SENHOR. Depois, deu à luz a 
Abel, seu irmão. Abel foi pastor de ovelhas, e Caim, 
lavrador. Aconteceu que no fim de uns tempos trouxe 
Caim do fruto da terra uma oferta ao SENHOR. Abel, 
por sua vez, trouxe das primícias do seu rebanho e da 
gordura deste. Agradou-se o SENHOR de Abel e de 
sua oferta; ao passo que de Caim e de sua oferta não 
se agradou. Irou-se, pois, sobremaneira, Caim, e 
descaiu-lhe o semblante. Então, lhe disse o SENHOR: 
Por que andas irado, e por que descaiu o teu 
semblante? Se procederes bem, não é certo que serás 
aceito? Se, todavia, procederes mal, eis que o pecado 
jaz à porta; o seu desejo será contra ti, mas a ti cumpre 
dominá-lo. 
Disse Caim a Abel, seu irmão: Vamos ao campo. 
Estando eles no campo, sucedeu que se levantou Caim 
contra Abel, seu irmão, e o matou. Disse o SENHOR a 
Caim: Onde está Abel, teu irmão? Ele respondeu: Não 
sei; acaso, sou eu tutor de meu irmão? E disse Deus: 
Que fizeste? A voz do sangue de teu irmão clama da 
terra a mim. És agora, pois, maldito por sobre a terra, 
cuja boca se abriu para receber de tuas mãos o sangue 
de teu irmão. Quando lavrares o solo, não te dará ele a 
sua força; serás fugitivo e errante pela terra. Então, 
disse Caim ao SENHOR: É tamanho o meu castigo, que 
já não posso suportá-lo. Eis que hoje me lanças da face 
da terra, e da tua presença hei de esconder-me; serei 
fugitivo e errante pela terra; quem comigo se encontrar 



me matará. O SENHOR, porém, lhe disse: Assim, 
qualquer que matar a Caim será vingado sete vezes. E 
pôs o SENHOR um sinal em Caim para que o não 
ferisse de morte quem quer que o encontrasse. 
Retirou-se Caim da presença do SENHOR e habitou na 
terra de Node, ao oriente do Éden.” 
 
 
 
 
 
Introdução:  
 
Uma das perguntas mais frequentes da Teologia é: 
Com quem Caim se casou?  
 
E essa pergunta acontece por causa de uma decisão na 
questão da tradução da Bíblia que é o verso 16: 
“Retirou-se Caim da presença do SENHOR e habitou 
na terra de Node, ao oriente do Éden.” 
 
Em Hebraico se diz: Vaietzí Qaim Milpnei ADONAI 
Vaiêshev BAERETZ-NOD Kidmat-Eden.  
 
“E saiu Caim da Face do ADONAI, e foi habitar numa 
terra de peregrinação, de fuga.” 
 
Acontece que a Palavra Hebraica para NODE é “Nod” 
mesmo, e significa fuga, mas como a palavra não foi 
traduzida, então abre margem para dizer que Onde 
seria uma cidade, um povoado ou algo do tipo, e essa 
questão acaba trazendo dúvidas aos leitores da Bíblia 
sobre que lugar seria esse, e que esposa seria essa e 



que linhagem seria essa.  
 
Isso gerou algumas heresias que sempre voltam à tona 
inclusive sobre a origem de Caim, como sendo de uma 
linhagem entre Eva e a serpente e que a descendência 
de Caim era maldita, híbrida ou condenada desde a sua 
origem.  
 
Veja bem: Obviamente Caim e Abel nasceram após o 
pecado de Adão, e portanto são pecadores, pelo fato de 
carregarem em si o que a teologia chama de pecado 
original.  
 
Mas hoje podemos falar um pouco sobre essa questão 
do pecado original e como Deus lida com os pecadores. 
 
 
 
 

1- A TEOLOGIA NÃO PODE DEFINIR SEU 
RELACIONAMENTO COM DEUS.  

 
A- Não quero aqui teologar sobre determinismo e nem 
versar sobre liberdade versus eleição.  
 
Esse não é o ambiente para falarmos sobre qual é o 
tamanho ou a profundidade do “Lapso” ou da queda do 
homem.  
 
E soteriologia divide esse assunto em 
Infralapsarianismo e Supralapsarianismo mas como 
falamos, aqui e agora não trabalharemos essas 
questões da soteriologia. A invés disso, nos ateremos 



ao texto de Gênesis 4 e veremos as implicações e os 
desdobramentos das escolhas de Caim, e como isso 
pode nos ensinar sobre nós!  
 
 
 
B- Caim nasceu primeiro, é o primogênito.  
 
Caim se tornou lavrador, cumprindo o que Deus havia 
dito no capítulo anterior, que o homem comeria do seu 
trabalho, e que a terra daria fruto ao ser lavrada pelo 
homem… E até aqui está tudo certo também!  
 
Caim é o primeiro filho. 
Caim é o primeiro a nascer.  
Caim é o primeiro lavrador. 
Caim é o primeiro a ofertar algo para Deus!  
Caim quer se relacionar com Deus…  
 
E nossa mente que já conhece a história, já julga a 
oferta de Caim, como se Deus não tivesse aprovado a 
oferta.  
 
Só que com Deus, não são as ofertas que Ele aceita ou 
rejeita.  
São os ofertantes!  
 
Veja o que diz os versos 3, 4 e 5:  
“Aconteceu que no fim de uns tempos trouxe Caim do 
fruto da terra uma oferta ao SENHOR. Abel, por sua 
vez, trouxe das primícias do seu rebanho e da gordura 
deste. Agradou-se o SENHOR de Abel e de sua oferta; 
ao passo que de Caim e de sua oferta não se agradou. 



Irou-se, pois, sobremaneira, Caim, e descaiu-lhe o 
semblante.” 
 
 
 
C- Veja que Antes de se “agradar” da a oferta, Deus 
atentou para a pessoa de Abel!  
 
A mesma ordem ocorre com a oferta de Caim, e isso 
mostra um princípio: Primeiro Deus lida com o ofertante 
e depois Deus lida com a oferta! 
 
Por isso Jesus disse: “Se, pois, ao trazeres ao altar a 
tua oferta, ali te lembrares de que teu irmão tem alguma 
coisa contra ti, deixa perante o altar a tua oferta, vai 
primeiro reconciliar-te com teu irmão; e, então, voltando, 
faze a tua oferta.”(Mt 5:23-24). 
 
Gente: Não são ofertas… São pessoas!  
 
 
 
D- As pessoas entendem Deus como sendo um Buda, 
que se você colocar o dinheiro no seu pé, você ganha o 
direito de fazer o seu pedido.  
 
Mas Deus não é assim.  
 
Ofertas não importam para Deus, mas os ofertantes 
sim!  
 
Deus não é uma máquina que se você se aprender a 
apertar os botões da forma correta, então 



automaticamente você consegue alcançar o êxito que 
você busca.  
 
 
E essa questão é muito importante, porque não é 
somente sobre ofertas, é sobre tudo!  
 
As pessoas acham que arrependimento basta, para a 
salvação.  
Mas salvação é departamento de Deus!  
 
Quem salva é Deus, e Ele salva quem Ele quiser salvar!  
 
 
 
 
 
2- A GRAÇA MOSTRA QUE NOSSOS ERROS NÃO 
SÃO FATAIS.   
 
A- Não… Caim não nasceu para ir para o Inferno, essa 
foi a escolha que ele fez.  
 
Veja como foi que Deus tratou Caim, quando este 
começa a se desencaminhar.  
 
Veja bem, sabemos que Caim se tornará um assassino, 
um fugitivo e um tipo de homem que não vale a pena 
imitar!  
 
Mas veja como Deus tratou Caim no primeiro episódio 
de desvio:  
 



Em primeiro lugar nós não sabemos porque Deus não 
recebeu sua oferta, mas Deus sabia e Caim também 
sabia…  
 
 
 
B- “Então, lhe disse o SENHOR: Por que andas irado, e 
por que descaiu o teu semblante? Se procederes bem, 
não é certo que serás aceito? Se, todavia, procederes 
mal, eis que o pecado jaz à porta; o seu desejo será 
contra ti, mas a ti cumpre dominá-lo.” (Gn 4:6-7) 
 
1- Por que andas irado, e por que descaiu o teu 
semblante? 
Você não pode ficar irado por consequências das suas 
escolhas!  
Não é honesto ficar irado por uma coisa que você 
mesmo causou. 
Não é honesto você ficar com raiva por consequências 
das suas escolhas! 
 
2- Se procederes bem, não é certo que serás aceito? 
Você errou aqui… Mas esse erro não pode definir você.  
Você está errado agora… Mas você pode recomeçar!  
E se você quiser recomeçar… Você vai ser aceito 
também!  
 
Caim, há espaço em meu coração pra você! Mude o 
que você fez, e tudo pode ser diferente!  
 
Você errou agora… Mas você eu te dou a chance de 
recomeçar comigo…  
 



 
 
C- A maior notícia da Bíblia é que Deus é gracioso 
demais conosco!  
 
Ele é esse Pai que recebe o pródigo e lhe permite 
recomeçar!  
É muita graça!  
 
Ele é o pastor que busca a ovelha e a traz para o 
rebanho de novo!  
 
A graça é Jesus chegando na samaritana e propondo 
que ela, que foi casada e recasada possa recomeçar!  
 
Eu acho que a maior notícia da graça é essa: Você 
pode recomeçar com Deus!  
 
 
 
 
3- A PORTA QUE VOCÊ ABRE DEFINE A VIDA QUE 
VOCÊ TEM!  
 
A- (Gn 4:7) “Se procederes bem, não é certo que serás 
aceito? Se, todavia, procederes mal, eis que o pecado 
jaz à porta; o seu desejo será contra ti, mas a ti cumpre 
dominá-lo.” 
 
Aqui Caim não é um assassino, não ainda.  
Aqui ele não é um fugitivo… 
Aqui ele não é um desgraçado… 
Aqui ele não é uma peste… 



 
Aqui, ele tem um erro (que não sabemos exatamente), 
que fez com que aquela oferta não fosse aceita… 
 
Aqui Caim recebe um conselho e um alerta. 
 
O conselho: Hoje a resposta pra você é não, mas isso 
pode mudar se você mudar.  
O alerta: O pecado (Não o original) Está à porta 
batendo, seu desejo está contra você, e eu estou te 
alertando agora que você precisa tomar uma decisão.  
 
 
 
 
B- Esse mostra o primeiro nascido de mulher 
descobrindo que o pecado está à porta batendo…  
 
Em Apocalipse 3:20 vemos que Jesus, nascido de 
mulher para salvar a humanidade também está batendo 
na porta!  
 
De um lado o pecado. 
De outro lado Jesus Cristo.  
 
Numa porta seu desejo. 
Na outra porta seu salvador.  
 
Em uma porta: “eis que o pecado jaz à porta; o seu 
desejo será contra ti” 
Em outra porta: “eis que estou à porta e bato…” 
 
Qual porta havemos de escolher?  



 
 
 
C- A vida com Deus começa depois da escolha!  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 


